

# SUPLEMENTO

AL CORREO DE MURCIA

DEL SABADO 22 DE ABRIL DE 1809.

*Copia de la carta en que el general frances Lapisse intimó la rendición de la plaza de Ciudad-Rodrigo; de que se hace mencion en el Correo de este día*

El general de division Lapisse, Baron de Santa Elena; Comandante de la Legión de Honor, Caballero de la Corona de Hierro, Comandante en jefe de las tropas francesas delante de Ciudad-Rodrigo. = Al Señor General Español, Gobernador de la misma. =

Señor General: ya las armas francesas han conquistado la mayor parte de la Península: Zaragoza ha caído: tres cuerpos de ejército están en marcha para la Andalucía: S. M. el Señor Mariscal del Imperio, Duque de Dalmacia, ha entrado en Portugal con un ejército formidable. S. M. C. deseando conservar la sangre y propiedades del pueblo sobre el que debe reinar, me envia delante de vuestros muros para deciros en su nombre, le abráis las puertas de la ciudad que gobernáis. Conoceis, Señor General, los males horribles que una defensa obstinada, pero inutil, acarrearía en adelante. Una ciudad tomada por asalto viene á ser propiedad del soldado: furioso de venganza por lo que se ha expuesto, ni respeta absolutamente nada; y el General no es dueño de evitar sus excesos, ni de calmar su furor. Los jefes militares que abusan de su poder hasta el punto de comprometer una multitud de jóvenes sin experiencia á sacrificarse; oponiendo una vana resistencia á fuerzas victoriosas y formidables, serán culpables á los ojos del mundo entero, y personalmente responsables de la sangre que hayan hecho correr. S. M. C. recompensará por el contrario, de una manera digna de él, á los que escuchando la voz de la razon, conserven la sangre de su pueblo, y preserven su pais de los horrores de la guerra. Todas las propiedades serán respetadas: los ministros de la augusta Religión que profesamos, serán tratados con los miramientos debidos á su sublime ministerio: las autoridades civiles y militares conservarán sus empleos hasta la nueva organizacion, en que serán colocados segun la bondad de S. M.; los paisanos dexarán las armas, y se retirarán á disfrutar en el seno de la tranquilidad el fruto de sus trabajos; y Ciudad-Rodrigo con sus inmediaciones, se verán libres de las desgracias que les amenazan.

Me lisongo, Señor General; que imitareis el exemplo que os han dado los Generales Españoles, Comandantes del Ferrol y la Coruña, que á la cabeza de vuestras mejores tropas, y con mas considerables medios de defensa, no han reusado poner en manos de S. M. C. las plazas de su mando, ni de dar á su nuevo Soberano una prueba de lealtad, que hará la felicidad de su pais. Espero vuestra respuesta, en la persuasion que tomareis el partido que vuestra experiencia y el amor de vuestro pais os deben sugerir; pero si tardais en hacerlo, ya no seré dueño de ofrecer os condiciones tan ventajosas. = Cuartel general delante de Ciudad-Rodrigo 27 de Marzo de 1809. = Lapisse: =

*Contextacion del Excmo. Sr. Capitan general y Gobernador de Ciudad-Rodrigo:*

Hé leído con el mayor desprecio la carta de V. E. de esta fecha, en que me proponē entregué esta plaza por no exponerla á un asalto, y á los excesos que comete una tropa vencedora, manifestándome para persuadirme á ello, conservaré mi empleo y honores, y que tomé el exemplo de los generales de la Coruña y Ferrol. A todo esto respondo, que prefiero perecer baxo ruinas, que cometer semejante vileza. Soy verdadero Español, y defenderé la plaza hasta morir; y así excuse V. E. semejantes sugeriones; pues no respondo de la persona que vuelva con ellas. Ataque V. E. la plaza, que hallará valerosos españoles que la defiendan. Dios guarde á V. E. muchos años. Ciudad-Rodrigo 27 de Marzo de 1809. = Juan Miguel de Vives. = Excmo. Sr. Baron de Sainte Helene Lapisse: